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只留青春不要“痘”
全国4城连锁-星美整形

引进德国微雕点阵王，12年技
术整合，1万成功案例，治疗痘
坑痘印、痤疮、酒渣鼻、瘢痕等。

现特惠价
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热线485777799元
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“寒风吹落了金色的黄叶；溪水，放慢了奔跑
的脚步。盼望了一个秋天，你看，冬天悄然来
到。”这是新华区新程街小学六年级学生朱佳琳
创作的诗篇《冬》，收录进了该校学生创作的诗
集——《新诗飞扬》，成为学生人手一份的校本教
材。

在校本教材的研发上，新程街小学走在了全
市的前列，目前该校有经典诵读、学生作文集、学
生创作诗集、学生改编诗集四大类10多本校本
教材，保证全校学生每人至少拥有一本校本教
材。该校根据学生学习和成长特点，把校本教材
分年级发放到学生手中，如经典诵读系列校本教
材，一年级为《三字经》选编，二年级为《唐诗》选
编，三年级为《弟子规》选编，四年级为《宋词》选
编，五年级为《论语》选编，六年级为诗集选编，学
生拿到教材后，在老师的指导下，每天有序地进
行诵读，潜移默化地提升了学生的文学素养，熏
陶了学生的品格。

新程街小学的经典诵读校本教材源远流长，
一脉相承。早在程校育担任该校校长时，就提出
了“写字、经典诵读”的办学特色，倡导学生“写漂
漂亮亮方块字，做堂堂正正中国人”。当时该校
购买了字帖、经典诵读读本等实用教材，孩子们
沉浸其中，起到了良好的教学效果。2012年，王
凤云校长在继承学校优良传统的基础上，提出了
学校要自编教材的构想。2013年9月，学生秋季
入学时就拿到了崭新的校本教材，每个学生人手
一册，编制、印刷费用由学校一力承担。为了编
好这套教材，该校投入了7名教职员工，翻阅大
量资料的同时参考了众多图书名录，精选了一部
分名家名篇及初中教材中可能出现的篇章，扩大
了学生的知识面。教材面世后好评如潮，学生和
家长赞誉有加。

2015年，梁晓力从联盟路小学调任新程街
小学校长，在校本教材上更是精益求精，丰富了
原教材的内容，如二年级的《唐诗》选编，在扉页
上加上了校长寄语，把教材分为欣赏和背诵两大
部分，并加入了成语故事和知识集锦，在让学生
更易掌握的同时进一步扩大学生的知识面，为学
生进入高年级学习打下了良好的基础。

“教材发到学生手中后，每名学生每天早晨
都要诵读，目的就是让学生真正掌握必备的知
识。”梁晓力说。

为了进一步激发学生阅读和写作的欲望，该
校又出资编写了学生诗集和作文集。对于学生来
说，作品能够收录其中是一件十分骄傲的事情，潜
移默化中为孩子注入学习的动力，让学生养成良
好的学习习惯，这必将让学生终身受益。★

校本教材
为学生成才助力

近日，关于北京地铁平谷线的消息让
暂时平静的燕郊楼市又平添几分躁动。

伴随着北京房价一路走高，京冀交界
地区的房地产市场也是如火如荼。不久
前，国家发展改革委等七部委联合印发《关
于加强京冀交界地区规划建设管理的指导
意见》，其中提出，“严控房地产开发建设，强
化房地产市场管控，严控人口规模”。京冀
交界地区未来究竟将如何发展？对此，
《法制日报》记者采访了业内专家。

指导意见能够遏制炒房

公开资料显示，地铁平谷线共有三站
经过河北，分别是燕顺路、燕郊北、齐心
庄。

2016年，受一系列利好消息的刺激，
如北京市政府东迁、通州区限购等，燕郊
房价一路走高，被媒体认为是“2016年国
内房价增速第一的小城镇”。

除了燕郊之外，其他京冀交界地区的
房地产也都发展较快。

“对于京冀交界地区来说，主要是四
个区域。第一个区域是最热门的区域，
即通州—燕郊线。这个区域房价上涨是
最快的，也聚集了较多的外来人口。这
一区域实际上就是北三县的概念。第
二个区域是大兴—廊坊市区。这个区
域后续由于交通配套的改善，以及目前
已经有的京津高铁线，所以后续也是一
个重点开发和值得关注的区域。第三
个区域是大兴—固安区域，此区域炒房
的热度也比较高，尤其是燕郊等地房价
上涨过快后，此区域房价也被带起来。
部分北京房山和大兴的购房者主要到
此类区域购房。类似的区域还包括涿
州等地。第四个区域是延庆—怀来—张
家口区域，此区域借冬奥等概念也有一
些炒房的做法，尤其是怀来近期出台了
限购政策，也符合此区域控制房价稳定
市场的导向。”易居研究院智库中心研究
总监严跃进说。

严跃进认为，对于两省市交界地区规
划建设出台相应的意见是比较罕见的。
同时，此次政策发布是由七部委而非北京
和河北两地管理部门出台，也是比较罕见
的。这也说明北京河北交界地区由于聚
集了较多的人口，同时也是近期房价上涨
过快的区域，所以才会在这个时候出台规
划意见。

根据易居研究院智库中心提供的数
据，截至今年三季度，燕郊新建商品住宅
的去库存周期为5个月，大厂为6个月，
香河为9个月，固安为9个月。

严跃进认为，此类数据不仅低于同类
型的城市，也远远低于12至 14个月的均
衡值，这也说明这些城市的新房库存非常
不足，房价上涨压力比较大。

对于北京自身的发展而言，指导意见
的出台具有多重积极意义。

“此次七部委联合发文具有非常积极
的意义，体现了科学的城市规划理念，也
体现了服务民生的导向。”严跃进说，北京
市区的蚁族人群、租赁地下室等现象会减
少，因为有更好的配套可以引导此类人群
或相关租赁行为导入到北京郊区或京冀
交界地带。卫星城的概念会更加凸显，尤
其是让高端商务资源往外迁出，主要是北
京副中心和大兴机场附近，这两个区域后
续会比较集中。相应的配套会不断完善，
各类资源分布会更均衡，同时市民出行和
居住的便利程度会大幅提高，有助于北京
和河北相应城市后续发展更加均衡化，能
够促进生态建设一体化，能够更好地防范
城市病的出现。

更好推动京津冀协同发展

《关于加强京冀交界地区规划建设管
理的指导意见》要求按统一规划、统一政
策、统一管控的原则，统筹北京市和河北
省毗邻区域规划建设管理，有序疏解北京
非首都功能，推动京津冀协同发展。

2015 年问世的《京津冀协同发展规

划纲要》指出，推动京津冀协同发展是一
个重大国家战略，核心是有序疏解北京非
首都功能，要在京津冀交通一体化、生态
环境保护、产业升级转移等重点领域率先
取得突破。

“随着国家推动京津冀协同发展，北
京和河北交界地区的房价和人口存在一
个自然上涨的过程，这是一个基本趋势，
因为交界地区和北京之间的互联互通更
方便，北京的优质公共服务资源将更有可
能辐射到这些地区。北京有着比较丰富
的公共服务资源，随着北京和河北之间交
通的持续改善，会有相当多的人口选择在
京冀交界地区居住，从而享受到北京的公
共服务资源。”中国人民大学公共管理学
院教授杨宏山说。

国家发展改革委通过的《京津冀地区
城际铁路网规划修编方案（2015年-2030
年）》指出，到2020年之前，京津冀地区将
以“京津、京保石、京唐秦”三大通道为主
轴，建设9条城际铁路，打造“轨道上的京
津冀”。方案还提出，到2020年前实施9
个城际铁路项目，具体为北京至霸州铁
路、北京至唐山铁路、北京至天津滨海新
区铁路、崇礼铁路、廊坊至涿州城际铁路、
首都机场至北京新机场城际铁路联络线、
环北京城际铁路廊坊至平谷段、固安至保
定城际铁路、北京至石家庄城际铁路，总
里程约1100公里。

“在这样一个快速发展过程中，京冀
交界地区有可能会面对一些问题，这就要
求我们要加快落实指导意见，实现合理规
划，确保京冀交界地区有序发展。既要为
发展留下空间，同时也要留出足够的公共
空间、生态空间等，保护好耕地，提高土地
利用效益，避免出现粗暴式增长，要追求
更持续、更稳定、更宜居的发展路径。”杨
宏山说。

“指导意见的出台可谓是抓住了京津
冀协同发展的关键。人口、商业、工业都
可能会聚集在交界地区，必须加强衔接和
协调。指导意见是京津冀协同发展的有
力保障。”北京大学房地产法研究中心主
任楼建波说。

直面协同发展热点问题

据了解，包括控制人口和房价在内，
指导意见主要涉及强化协同协作、加强规
划管理、保护生态环境、严格管控措施、统
筹公共服务体系建设五个方面的内容。

“京津冀在协同发展过程中，也会有
不同的利益诉求，这就需要出台如指导
意见这样的顶层设计来推动。京津冀协
同发展最先开花结果是在交界地区，交
界地区的利益如何共享是一个十分重要
的问题。”杨宏山认为，指导意见的出台，
某种程度上为实现利益共享提供了制度
保障，接下来可以进行更为具体的制度
设计，比如行政管理体制、异地挂职、税
收机制等。

对于京冀交界地区最受关注的房价
问题，严跃进认为，可以采取这样一些措
施，如价格管控、交易秩序监管，对部分
乱收取费用的行为需要严厉打击，加强
对市场参与主体的监管，尤其是要防范
房企和中小中介的各类小动作出现，增
加供给。

楼建波认为，在控制房价的基础上，
还要强化住房保障。“京冀交界地区发展
好了，人自然会多。一个人过来就业，还
牵涉到家庭。如何安置人，对当地政府提
出考验，因此要强化住房保障，首先维护
好人的居住权益”。

“对于京冀交界地区的人才流动而
言，也要提供更多法治化的保障，以便让
人才更好流动，比如人才如何认定、如何
落户等。”楼建波说。

除了住房、人口之外，环境问题也备
受关注。

“以治理雾霾为例，关闭一些河北的
企业之后，留下的空白如何填补？北京的
高端产业又如何进入？这些都是推动京
冀交界地区发展以及京津冀协同发展需
要重点考虑的问题。”楼建波说，不同地区
之间要在制度上互相开口子实现对接，让
企业、人更加顺利地流动。 （杜晓）

七部委严控京冀交界地区房价
联合出手遏制炒房
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